

## CIVILIDAD

Ha llegado la hora del dolor. La guerra ha señalado un período de profunda desesperación para la Humanidad. Entre todos las desdichas, la más pesada es quizá esta especie de quiebra en que venimos caída nuestra civilización. Nunca como en los principios de este riguroso siglo fué el hombre tan amante defensor de los grandes descubrimientos hechos en el campo de aquellas ciencias que Pascal llamaba «exteriores».

Paro desde hace algunos años muchos millones de bocas ingenuas se preguntan angustiosamente cómo es posible que un siglo tan avanzado en la civilización haya podido producir tan gran castro. La Humanidad ve con estupor resolverse contra sí misma todas aquellas invenciones que se decía eran hechas en su beneficio. Y una misma duda surge en todas las almas: «¿Qué cosa es esta civilización de la cual nos mostramos tan orgullosos, y qué es lo que pretendemos imponer a los pueblos de los otros continentes? ¿Qué cosa es, pues, para mostrarse de improviso tan cruel, tan peligrosa, tan vacía de alma como sus máquinas?»

Los ojos se abren; las conciencias se iluminan; nunca la barbarie había llegado en sus destrucciones a resultados tan monstruosos como estos de los que nuestra gran civilización industrial ha sido capaz. Y aquellos pueblos que habían consagrado a los dioses del taller y del laboratorio sus cultos más fervientes se han mostrado, durante la guerra, como los más crueles y los más feos en sus invenciones despiadadas. La inteligencia, con todos sus ingeniosos descubrimientos, aparece como la figura de un irresponsable o de un gran criminal en el inmenso desorden del mundo.

Parce no sólo como si fuese incapaz de hacer la felicidad de los hombres, sino como si fuera capaz, en cambio, de extraviarlos, de corromperlos y de servirlos en sus odios y en sus contiendas. La inteligencia no ha sabido ni prevenir ni resolver los conflictos; solamente ha sabido armarlos.

La civilización científica e industrial, basada sobre la fría inteligencia, ha sido condenada. Desde hace tiempo ella ha absorbido toda la energía humana; pero nos ha conducido a un inmenso desastre.

Es hacia la virtud del corazón donde se dirige ahora nuestra esperanza. Todos nuestros deseos van hacia una civilización moral, que es la sola capaz de contentarnos, de protegernos y de asegurar nuestro desenvolvimiento. Sólo con hábiles sofismas se ha podido confundir la idea del progreso con el desarrollo de las ciencias mecánicas, químicas o biológicas. Mas el verdadero progreso no interesa sino al alma, y no

de que Vandervelde hace la declaración de que la Segunda Internacional no podía modificar su actitud sino después de oír amplias manifestaciones de los representantes de la Tercera Internacional. Radek habla en un tono mucho más moderado que había anteriormente. Sigue atacando vivamente a la Segunda Internacional; pero en el fondo cede más o menos en todos los puntos formulados por ella.

Después de este discurso de Radek renace la esperanza de poder obtener algún resultado de esta Conferencia. Entre los elementos de la Segunda Internacional se señala con satisfacción el manifiesto retroceso de Radek; sin embargo, indican que ello no es suficiente, particularmente en lo que se refiere a la política escisionista, ya que Radek ha dejado suponer que la Internacional comunista pretenda continuar dividida a los Sindicatos.

El Comité de la Segunda Internacional se ha reunido para examinar la situación. También se ha reunido el Ejecutivo de la Internacional de Viena. Se cree que de no acordarse la convocatoria de otra Conferencia, ésta no se disolverá sin votar una moción común sobre puntos en que pueda tomarse acuerdo, y especialmente en lo que se refiere a la Conferencia de Génova.

Inglaterra presenta a Poincaré un recibí) PARIS, 10.—Después de América, Inglaterra reclama a Francia el pago de los intereses de las sumas prestadas durante la guerra, que se elevan a 20.000 millones de francos. El pago de estos intereses fué suspendido en 1919 por un período de tres años, que ahora caduca, y Inglaterra reclama invocando la necesidad que tiene de pagar a América.

Este gesto del Gobierno de Londres es muy comentado por la prensa, y se opina que Lloyd George ha querido antes de Génova demostrar que la cuestión de las deudas interaliadas está enlazada con el problema de las reparaciones.—C

Besteiro y Caballero, a Génova y Roma En el tren de Barcelona salen mañana nuestros queridos amigos Julián Besteiro y Francisco Largo Caballero, con dirección a Génova, donde es sabido que hoy comienzan las tareas de la Conferencia internacional convocada por los Gobiernos para estudiar la manera de llegar a la reconstitución económica de Europa.

Nuestros camaradas van a Génova, no a intervenir en dicha Conferencia, sino a asistir como delegados de la Unión General de Trabajadores a las reuniones que allí ha convocado la Federación Sindical Internacional para estudiar los problemas que afectan al proletariado y que han de ser tratados en la Conferencia de representantes gubernamentales.

Ya que la clase trabajadora no está representada en la susodicha Conferencia, la Internacional Sindical, preocupándose por los problemas que interesan a la economía del mundo, quiere hacer constar su actitud y su opinión en aquello que tanto interesa al proletariado.

deputado de los ingeniosos descubrimientos de la ciencia. Ya no debemos creer más en que el desarrollo de la ciencia industrial representa la civilización; por el contrario: demos a esta palabra todo su significado moral y busquemos otra para las necesidades de nuestro ideal. La ciencia nos ha conducido a tantas desventajas que no podemos ya abandonarla sin freno a su actividad devoradora.

Es necesario utilizarla como una sierva y no adorarla más como a una diosa. Conviene avisar todos nuestros valores y nuestras definiciones. Y es preciso enseñar a los hombres que la felicidad no consiste en recorrer cientos de kilómetros a la hora, ni elevarse en la atmósfera sobre una máquina, ni en convertirse a través del Océano, sino, sobre todo, en ser ricos de un bello pensamiento, y estar contentos del propio trabajo, y verse honrados con afectos profundos. Es necesario restaurar a la vida a las artes, ya que contribuyen a la depuración del alma, nos consuelan en los momentos de aflicción y son ideales para cambiar el sentido de las palabras antiguas, «posesión», «autoridad», y demostrar que esas son cosas morales, cosas del alma, y que el significado material de estas palabras corresponde en la realidad a cosas vanas o malas.

Toda alma generosa debe trabajar en esta gran obra humana. Aquel que considere este programa con ironía o con escepticismo está grandemente equivocado. Si ello puede parecer hoy ilusorio, mañana será necesario. Porque los bienes materiales puestos a disposición de la Humanidad son ahora muy reducidos a causa de la gran destrucción que acaba de haberse. Su escasez y su encarecimiento serán la causa de nuevos conflictos, de nuevos derramamientos de sangre no harán sino hacer más vasta la destrucción.

Pues bien; la Humanidad puede, ante este tremendo porvenir, lanzar un desafío lleno de grandeza. Ella puede, bajo la guía de sus maestros espirituales, buscar la felicidad en una sabia transformación de sus sentimientos, moviéndose a la conquista de las verdaderas riquezas, de aquellas que aseguran la posesión moral del mundo.

En tanto, mientras el mundo industrial moderno vuelve al campo de su despiadada competencia y se somete a una disciplina férrea, privado de todo ideal, rechacemos nosotros de una vez su inteligencia fría y calculadora, ávida y perversa, y organicemos en la paz la vuelta al reino del amor.

GEORGES DUHAMEL

(De La possession du monde.)

## La Conferencia de las tres Internacionales en Berlín

HABLA MAC-DONALD.—RADEK BAJA EL TONO BERLIN, 10.—En el curso de la sesión de la Conferencia de las tres Internacionales socialistas, el camarada Ramsay MacDonald ha intervenido en nombre del Comité de la Segunda para contestar a Radek.

Comienza reafirmando las condiciones formuladas por Vandervelde, y hace constar que mientras Radek ataca violentamente a los partidos obreros de los países occidentales, Chicherin y Krassin negocian con Rathenau y los partidos burgueses alemanes.

Dice que las palabras de Radek no respiran por parte alguna un espíritu de conciliación. Habrá que preguntarse si los comunistas han acudido a esta Conferencia con el fin de golpear en la frente a las otras dos Internacionales.

El Gobierno de Georgia, que era puramente socialista, ha sido derribado por el ejército rojo, y los mencheviques están todos en prisión.

Mac-Donald termina su discurso dando lectura a una declaración del Ejecutivo de la Segunda Internacional, en que se dice que no podrá participar en una Conferencia con la Tercera más que en el caso en que se tengan las siguientes garantías:

Primera. En lo que concierne a la buena fe recíproca y al término de la tática escisionista.

Segunda. En lo que se refiere a la suerte de los países limítrofes a la Rusia de los Soviets, especialmente a Georgia.

Tercera. En lo que se relaciona a la liberación de los prisioneros políticos y a los acusados, con garantía de que el juicio se verificará reservándose los derechos de la defensa y con la intervención del Socialismo internacional.

Después del discurso de Mac-Donald, Scarral habla en nombre del Partido Socialista Italiano, expresándose en un tono transaccional y haciendo críticas, tanto de la Segunda como de la Tercera Internacionales.

tración democrática van a hacer la transformación político-social que España necesita, y que ya no ofrecerá novedad al mundo. Gobierno del centro, ¿para qué? Pero si el programa de las izquierdas gubernamentales le desahuciarían, por excesivamente derechista, los partidos conservadores de otros países!

El liberalismo de Romanones está en crisis. Tal vez por eso tiene mayores influencias allí donde cada día es más evidente el obstáculo para romper la racha derechista, que no se aviene con la ausencia de Maura y Cambó en el Poder.

La nota de Romanones no ha dicho cosa alguna que tienda a aminorar el liberalismo de los asistentes a la reunión del sábado en el Senado. Pero al país sí le dice; le dice que nos amenaza el peligro de un Gobierno del centro, nueva denominación a un viejo y sangriento tinglado, del que ha poco hemos podido liberarnos.

## Notas políticas

CONSEJO DE MINISTROS En el Consejo celebrado el sábado por la tarde el ministro de Hacienda fijó el criterio a que deben acomodarse los presupuestos para la confección de los presupuestos parciales. No tiene gran aprensión los ministros para estudiarlos y utilizarlos, porque rige el presupuesto que levó Cambó, y el nuevo proyecto puede presentarse cuando convenga dentro de la prórroga; de modo que el señor Bergamín leerá el día 18 la reforma tributaria, que se discutirá al mismo tiempo que el proyecto de transportes.

En principio se acordó celebrar nuevo Consejo el próximo miércoles.

AUTORIZACION ARANCELARIA En el primer día de sesiones del Parlamento será discutido el dictamen de la Comisión mixta sobre autorización arancelaria.

## El hambre en Georgia

PARIS, 10.—Los bolcheviques se ven obligados a confesar que su invasión ha traído en Georgia todos los horrores del hambre.

En el número 303 de la «Pravda Granus», órgano oficial de los bolcheviques, se publica la nota siguiente:

«El hambre ataca casi toda la Georgia occidental y una parte de la Georgia oriental. Los distritos de Chorapan del Letchkhoun y del Ratcha están invadidos en su totalidad. En el distrito de Koutais se cuentan 107.000 hambrientos. En el distrito de Azourguethi el hambre se extiende por la parte del Norte, que alcanza ya a 60.000 personas. En el distrito de Novo-Senaki, sobre todo en las comunas de Sepieti de Nassakovi y Marmá, son 10.000 los hambrientos. Se han registrado cuatro casos de muerte por hambre. Todos los distritos necesitan de socorros inmediatos en provisiones y vestidos.»

Lo que no dice el diario bolchevique es que el hambre en Georgia se debe única y exclusivamente a la desorganización económica, consecuencia de la invasión y al terror sembrado por los mercenarios del ejército rojo.—C

## La huelga de Peñarroya

PUEBLONUEVO, 9.—La llegada del delegado del Gobierno, señor Irazo, ha producido muy gratas impresiones en el elemento neutral y en los huelguistas.

Hoy, día 9, se celebró un grandioso acto público en Peñalonuevo con objeto de dar a conocer al elemento trabajador las gestiones realizadas por parte del Comité de huelga que visitó en Madrid al Gobierno.

Usaron de la palabra los compañeros Luciano Pérez, Ramón G. Peña y Manuel Fraile. Los dos primeros dieron minuciosamente cuenta de su gestión, sacando en consecuencia que, aunque parezca cosa rara, el Gobierno se preocupa de nuestro conflicto y tiene el propósito de llegar a una solución armónica y de justicia que ponga fin a la trágica huelga aquí entablada.

El compañero Peña, en prueba de esta creencia, dió lectura al discurso que el ministro del Trabajo pronunció en el Parlamento como contestación al camarada Saborit en la última pregunta que sobre la actitud del Gobierno formuló éste en nombre de la minoría socialista. Refiriéndose al delegado señor Irazo, dijo el compañero Peña que debemos esperar de su gestión un resultado positivo, ya que a su inteligencia e imparcialidad unen importantes prestigio y una competencia extraordinaria en cuestiones sociales.

Prometió, por último, el citado compañero que una vez terminada la lucha atenderá a la clase trabajadora hoy en huelga de los oscuros manejos que ciertos elementos de la cuestión vienen realizando contra la justa causa de los trabajadores.

El secretario del Sindicato, compañero Fraile, habló brevemente para consignar que las gestiones llevadas a cabo en Madrid por los miembros del Comité de huelga que allí fueron respondían en un todo al plan unánime que el Comité se tenía trazado, siendo falsos—añadió—los recios que personas interesadas en que la huelga fracasara ponen en juego a diario, pues los que tal hacen saben que así desorientan, aunque no la consiguen ni lo conseguirán con un pueblo que tanto espíritu de sacrificio está demostrando.

Dijo que, aunque no hacía falta, él consignaba públicamente la estrecha unidad de pensamiento que reina entre los componentes del Comité, y que si bien es cierto que poseen un amplio voto de confianza, ello no significa sino un rotundo mérito a las falaces informaciones que la Empresa dió al Gobierno cuando aquella entidad dió al presidente del Consejo y

al ministro del Trabajo que si no trataba la Dirección con el Comité era por considerar carecían de representación los compañeros del Comité. Pro adelantase—añadió Fraile—que ese voto de confianza no podemos emplear mal, y por esa causa no resolvamos una huelga en la que tenemos puesta la honra y lo mejor de nuestra voluntad.

Terminó aconsejando fe en el resultado, que vendrá tan pronto las circunstancias de la empresa la consentan, ya que sin dignidad y porfiados no hay en el Comité ni fuera de él quienes varíen de conducta.

Durante el transcurso del acto reinó un entusiasmo grand. En la noche, los trabajadores comentaban los discursos con vivas muestras de confianza y adhesión al Comité de huelga.

Este mismo día, en Belmez, a las nueve de la noche, celebró otro mitin, con el mismo objeto y entusiasmo.

Se espera que mañana presente la Empresa al delegado señor Irazo nuevas bases.

Sobre lo que suceda informaré por telegrama y correo al detalle.—C

Con este tema dió su anunciada conferencia en el salón grande de la Casa del Pueblo nuestro querido correligionario Lucio Martínez Gil, vocal obrero de la Junta de Prisiones.

Después de unas breves palabras del compañero José María Álvarez, que presidió el acto, Lucio Martínez empezó su conferencia enarcanando la necesidad de que los obreros se interesen por las cuestiones psicológicas, como la que se refiere al tema que va a tratar.

Puso de manifiesto que el Cuerpo de penales padecía en España de los mismos vicios que otros organismos, por estar sujeto a la política y no estar dirigido por técnicos.

La Dirección cambia con los Gobiernos, y los directores no tienen tiempo de enterarse de su misión.

A la Junta de Prisiones se le han mercedado atribuciones de intervención en el régimen y se las han concedido a las bandas por un contrato hecho con el hermano mayor de San Vicente de Paul.

Como las bandas sólo dependen ahora de la Dirección, donde siempre tienen influencias, ellas son las dueñas, y en muchos casos la superiora de la cárcel procede por sí.

Hay un decreto del año 1913 estableciendo el respeto a todas las creencias religiosas. Pues hoy hay mujeres en la cárcel de Madrid que porque no asisten a misa están sujetas a un régimen de excepción, sin que valgan las reclamaciones que se han hecho.

Se extendió el conferenciante en consideraciones sobre la concesión católica del libre albedrío, frente al cual se alza la moderna teoría del determinismo y de la criminología.

Citó a varios filósofos alemanes, que sostienen que el hombre no tiene libertad de obrar. El hombre es producto del medio ambiente y de las circunstancias.

Explicó a grandes rasgos la ley de evolución de la materia y de la fuerza. Los católicos dicen que, puesto que el hombre obra libremente, cuando comete un delito debe purgarse.

Los deterministas aceptan la reclusión (con lo que no se muestra conforme el conferenciante); pero no como castigo, sino para corregir al delincuente.

Examinó la escala evolutiva en los castigos desde los que se imponen en la Asiria, Persia y China, citando varios castigos impuestos en la Edad Media.

Entre otros, citó los siguientes: Fué ahorcada una cerda porque comió la cara a un niño; se condenó a muerte un gallo que puso un huevo, y fué quemada una pollina y el hombre que comió con ella delito de bestialidad.

Expuso las teorías de Lombroso y estudios del doctor Huertas, de los que se pueden sacar consecuencias provechosas por las observaciones hechas en las cárceles de varias enfermedades fisiológicas.

Hamon y otros autores afirman que en la comisión de delitos perpetrados por los hombres pueden influir fenómenos atmosféricos y de otra naturaleza.

Expuso varios casos de niños, algunos presenciosos por él, que estuvieron encadenados por pequeñas fallas o delitos, todos ellos abandonados y sin cariño de nadie, y después, al ser recogidos y bien tratados, fueron buenos y estudiosos.

Nada de esto sirve para que los católicos evolucionen, pues siguen sosteniendo su teoría del libre albedrío.

A un dependiente que hurta 15 pesetas le admitirán en ningún sitio; pero, en cambio, al patrono que hace trabajar a sus dependientes tres horas más de las legales, y que, por tanto, les estafa más, no se castigará a justicia burguesa; pero nuestra conciencia sí lo condena.

Salvo un perturbado, nadie puede querer quitar la vida a un hombre; pero el homicidio hay que condenarlo en todos los terrenos.

En la «Psicología del militar profesional», de Hamon, se citan muchos casos de fusilamientos, de los que se puede deducir que la mayoría cuando lo comete la comete la colectividad.

La violencia engendra la violencia, y por eso flota en el ambiente.

Pasó a estudiar el régimen celular desde su origen, establecido por una secta norteamericana llamada de «Los Cuatro», en cuya secta estaba prohibida la pena de muerte.

Cuando se instaló en España, los presos llevaban el capuchón a la hora del

Segunda lista de donativos que las organizaciones de España han remitido al Comité del Sindicato Minero Metalmúrgico de Peñarroya para la huelga.

Suma anterior..... 3.399,05

De Gallarta (Sección del Sindicato Minero Vizcaíno)..... 30

De Linares (Sindicato único)..... 30

Sindicato Ferroviario de Calatayud..... 30

Sindicato del Gas, Agua y Electricidad (Madrid)..... 1.500

Sindicato Metalúrgico (Madrid)..... 200

Agrupación Socialista de Elche..... 22

Sindicato «Nuevo Riotinto»..... 500

Un afiliado de la Agrupación Socialista de Madrid..... 500

Sociedad de Metalúrgicos y Similares (Córdoba)..... 100

Sociedad de Obreros en Piedra (Madrid)..... 500

Sindicato Ferroviario de Andalucía (Málaga)..... 200

Sociedad de Albañiles «El Trabajo»..... 1.000

Total..... 8.071,05

## Dos conferencias en la Casa del Pueblo

### «Las prisiones en Madrid»

Con este tema dió su anunciada conferencia en el salón grande de la Casa del Pueblo nuestro querido correligionario Lucio Martínez Gil, vocal obrero de la Junta de Prisiones.

Después de unas breves palabras del compañero José María Álvarez, que presidió el acto, Lucio Martínez empezó su conferencia enarcanando la necesidad de que los obreros se interesen por las cuestiones psicológicas, como la que se refiere al tema que va a tratar.

Puso de manifiesto que el Cuerpo de penales padecía en España de los mismos vicios que otros organismos, por estar sujeto a la política y no estar dirigido por técnicos.

La Dirección cambia con los Gobiernos, y los directores no tienen tiempo de enterarse de su misión.

A la Junta de Prisiones se le han mercedado atribuciones de intervención en el régimen y se las han concedido a las bandas por un contrato hecho con el hermano mayor de San Vicente de Paul.

Como las bandas sólo dependen ahora de la Dirección, donde siempre tienen influencias, ellas son las dueñas, y en muchos casos la superiora de la cárcel procede por sí.

Hay un decreto del año 1913 estableciendo el respeto a todas las creencias religiosas. Pues hoy hay mujeres en la cárcel de Madrid que porque no asisten a misa están sujetas a un régimen de excepción, sin que valgan las reclamaciones que se han hecho.

Se extendió el conferenciante en consideraciones sobre la concesión católica del libre albedrío, frente al cual se alza la moderna teoría del determinismo y de la criminología.

Citó a varios filósofos alemanes, que sostienen que el hombre no tiene libertad de obrar. El hombre es producto del medio ambiente y de las circunstancias.

Explicó a grandes rasgos la ley de evolución de la materia y de la fuerza. Los católicos dicen que, puesto que el hombre obra libremente, cuando comete un delito debe purgarse.

Los deterministas aceptan la reclusión (con lo que no se muestra conforme el conferenciante); pero no como castigo, sino para corregir al delincuente.

Examinó la escala evolutiva en los castigos desde los que se imponen en la Asiria, Persia y China, citando varios castigos impuestos en la Edad Media.

Entre otros, citó los siguientes: Fué ahorcada una cerda porque comió la cara a un niño; se condenó a muerte un gallo que puso un huevo, y fué quemada una pollina y el hombre que comió con ella delito de bestialidad.

Expuso las teorías de Lombroso y estudios del doctor Huertas, de los que se pueden sacar consecuencias provechosas por las observaciones hechas en las cárceles de varias enfermedades fisiológicas.

Hamon y otros autores afirman que en la comisión de delitos perpetrados por los hombres pueden influir fenómenos atmosféricos y de otra naturaleza.

paseo, y había lo que se llama «galápagos».

Este régimen volvía locos a muchos, y a todos les hacía desear el presidio. Descrito los departamentos subterráneos de la Cárcel Modelo, en los que están aglomerados hasta sesenta y siete hombres y niños de todas edades, entre los que ha visto idiotas, tullidos y ciegos en calidad de equinianos.

Leyó una larga lista de nombres que, sin ningún antecedente penal, llevan muchos días de equinanos, y algunos por faltas insignificantes llevan dos equinanos.

También leyó la estadística de presos de Madrid durante el último quinquenio, arrojando el año pasado 1.800 presos, 700 más que los años anteriores, evidenciando con dicha lectura que, en vez de poner los medios para evitar la delincuencia, crean que se resuelve encerrando a mucha gente.

Mientras haya régimen de injusticia, éste engendrará toda clase de rebeliones. En la Cárcel de Mujeres hay otro departamento de aglomeración, al que llevan a las pobres madres que a lo mejor han tenido por sus hijos, porque viven en casas de gran vejez en las que son inevitables esas pequeñas riñas, y esas mujeres tienen que dormir, como vulgarmente se dice, en «caña redonda», en unión de otras mujeres desgraciadas, muchas de éstas con avariosos y otras enfermedades contagiosas y repugnantes.

Además, tienen que presenciar escenas inmorales y perversas.

Este trato, que no dan los burgueses ni a los animales que ellos no consideran de lujo, es antilegal, con arreglo a la ley de Enjuiciamiento criminal, que determina que debe tratarse bien a los presos preventivos.

Condenó duramente la costumbre de abofetear a los presos, exponiendo que este procedimiento engendra las venganzas.

El juego y el alcohol dan el mayor rendimiento de delincuencia. Aquí se juega en todas partes, y el señor Gotocheva, por conveniencias electorales, decretó que las tabernas estuviesen abiertas veintid horas.

Hace falta una gran corriente de opinión para evitar todo esto y para lograr que en la cárcel entren elementos de cultura.

El reglamento del año 1894 ordena que se compren revistas y periódicos no políticos para la biblioteca, y que los reclusos podrán adquirir todos los periódicos, menos aquellos cuya restricción se marca; pero hoy no se tola que se lean de ninguna clase, como no sean católicos, porque las bandas y sus protectores no lo consenten.

Por medio del aislamiento absoluto de la vida no se puede conseguir la regeneración, porque se mata todo estímulo generoso.

Hay que enseñar al hombre que se debe ser honrado hasta por egoísmo; pero no con procedimientos de crueldad.

Por culpa de la superiora no tomó posesión de su plaza una maestra. Para resolver el conflicto se anuló la plaza y se dió a otra maestra a los dos meses, que tampoco ha tomado posesión del cargo.

Se llevan gastadas 8.000 pesetas, sin haber dado un día de clase, y además, la primera maestra ha entablado recurso.

Hay ocho celadores para acompañar en coche a las reclusas cuando van a los juicios. En cambio, para las conducidas no se usa la guardia civil, lo que quiere decir que aquellas no son necesarias.

Se acordó anular esas plazas. Hubo una defamación y se acordó amortizar la plaza con arreglo al anterior acuerdo, pues la Dirección ha cubierto la plaza con la

[Trabajadores! Hasta el 15 del corriente mes debéis preocuparos preferentemente de hacer en cada localidad rectificaciones en el Censo electoral, velando así por vuestro derecho.

La burguesía os alista, de mozos, para llevarlos al cuartel. En cambio, os priva del derecho electoral. Si no os preocupáis de purificar el Censo electoral, no esperéis que lo haga la burguesía. Y luego no lamentéis desdichas que a vuestro alcance estaba evitarlas.



Página 2

recomendación del secretario de una alta personalidad. Estas protecciones son inmorales, porque se hacen a costa del dinero de los presos, dinero bien escaso, pues para manutención se fija 85 céntimos por plaza.

“El factor económico en la delincuencia”

Fue la conferencia del sábado pasado un motivo más de satisfacción para la Casa del Pueblo y para la Juventud Socialista Madrileña, que ha puesto su actividad en organizar tan interesante campaña de cultura popular.

Altraídos por lo selecto de estas disertaciones, que en nada desmerecen, antes bien, aventajan a las que se dan en Academias y Ateneos, cada día acuden no sólo un público numerosísimo de trabajadores, que siguen con gran atención el curso de estas conferencias.

En esta nuestra afán de cultura, tan honroso, cuando toda instrucción se os niega, podemos prestaros un concurso que os ayude a lograr vuestros anhelos. Por el hecho que vamos a examinar nos encontramos con que los pobres delinquen en mayor número que los ricos.

Como factores determinantes de la delincuencia están el antropológico, el físico o natural y el económico o social. Han de apreciarse en el primero las taras hereditarias, el temperamento sanguíneo y otras condiciones; en el segundo, el clima, la influencia de la temperatura, por la cual se cometen más delitos de sangre en el verano, y contra la propiedad en invierno, y como hechos sociales deben tenerse en cuenta el aumento de población, los crisis de trabajo, etc.

La Delegación francesa en Génova

PARIS, 10.—Por medio de un comunicado oficial se ha dado a conocer la Delegación que representará al Gobierno que preside el señor Poincaré en la Conferencia de Génova, completada al fin con los técnicos. Según los términos del comunicado, el señor Poincaré ha reunido a los delegados en una conferencia que ha durado dos horas y ya les ha comunicado sus instrucciones, examinando con ellos los diversos puntos del programa de la Conferencia, las eventualidades posibles y la actitud que deberá observar la Delegación, que no podrá tomar ningún acuerdo sin previo aviso del Gobierno.

Así que contra lo acordado en Cannes de dar plenos poderes a las Delegaciones, la Delegación francesa tendrá los suyos limitados, apenas deberá retirarse de la Conferencia si se quiere tomar acuerdo firme. Poincaré, cuya precaria situación como jefe del Gobierno no es un misterio para nadie, persigue su idea de hacer fracasar la Conferencia de Génova, todo lo cual es muy triste para Francia.—C.

Trabajadores Propagad EL SOCIALISTA.

presidente de la Diputación dijo que eso eran exquistices. También se han opuesto a otras reformas necesarias propuestas por el conferenciante. Por estas razones, es necesario que la labor individual del vocal obrero esté asistida del curso de la opinión.

Lucio Martínez terminó su interesante y altruista conferencia diciendo que por interés, por egoísmo y por deber, debemos ayudar a los caídos, que son los que pagan sin ser los culpables. Los culpables son otros. Para éstos, toda nuestra guerra; para los caídos, sin culpa, toda nuestra ayuda.

La numerosísima concurrencia aplaudió varias veces durante el curso de la conferencia, y al final ovacionó al compañero Lucio Martínez.

Se ha comprobado plenamente que un 85 por 100 de los delincuentes son vagos. Más que la miseria absoluta de los indigentes incita a la delincuencia la miseria media de los que sufren graves crisis económicas. El mismo alcoholismo, en la mayoría de los casos, es un resultado de la miseria, que se quiere olvidar con la embriaguez. Así, en la delincuencia y en la falta de cultura influye también de una manera decisiva el factor económico.

Conoció que el delito no obedece a la mala voluntad del hombre, se deduce que la penalidad no puede influir en la disminución de la delincuencia, por lo cual lo que importa es prevenir el delito, modificando el ambiente y la estructura económica que lo crea.

Para ello ha de ponerse en práctica un profundo programa de reformas sociales y la creación de instituciones que protejan al delincuente, del mismo modo que se hace con el enfermo. En los períodos de hambre de la Edad Media se llegó a la conclusión de que el hurto por hambre no era delito. Ha sido el régimen de propiedad burguesa quien ha castigado con más rigor estos hechos.

Esta humana comprensión del delito se ha negado en dos sentencias de nuestro Tribunal Supremo. Sólo se admitía que en el caso de riesgo en un buque pudiera el capitán arrojar la mitad de la carga para conservar la otra mitad; pero no arrojar la totalidad para salvar a los tripulantes y a los pasajeros.

Disminuirá la criminalidad con un cambio económico en sentido socialista? Esto es lo que ha tratado de modo admirable Enrique Ferri en su libro “Socialismo y ciencia positiva”. Pero en el Congreso penitenciario de Amsterdam sólo se pudo llegar a la conclusión venganzante de que la propaganda socialista no aumentaba la delincuencia.

Sin embargo, en la encuesta publicada por el “Vorwärts” en 1902 se comprobó que en las regiones como Sajonia, de gran influencia socialista, era mucho menor la delincuencia que en Baviera y otras regiones de influencia católica.

En asamblea celebrada por la Sección

Miembra de esta localidad, y estando haciendo uso de la palabra un compañero nuestro, lo interrumpieron con esta frase: “Nosotros no nos damos la mano con los directores de las Empréas.” “Eso se lo cuentan a Rilán”, contestó nuestro compañero. Hizo pocos días estuvimos hablando con Llaneza y le contamos el caso, y nos contestó: “Eso no es verdad; es una de las muchas calumnias que se vienen inventando para molestar.”

“Lo que pasó—dice Llaneza—es que nadie puede dudar de la influencia decisiva que en el Patronal Minera de Asturias tuvo el señor Merello mientras fue director de “Hulleras del Turón” y en gran número de conflictos que él copió a su solución, y al marcharse a Bilbao escribió una carta al Comité Ejecutivo, donde nos decía que si algún asunto pendiente teníamos con él o queja que darle se la dijéramos antes de ausentarse, y le contestamos que no, como es verdad, y a la vez agradeciéndole la deferencia que para nosotros tuvo. Esto es cuanto ocurrió—afirmó Llaneza—. Yo no fui a despedirle a Turón ni a sitio alguno.”

Tenemos interés, y así lo hacemos público, para aclarar y dar luz a una infamia inventada por un incondicional esbirro de “Hulleras del Turón” y recogido por los comunistas, para luego quedar mal, como siempre quedan.—C. Barbón.

El homenaje a María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza

Según estaba anunciado, ayer se verificó el primer acto del homenaje a los insignes artistas doña María Guerrero y don Fernando Díaz de Mendoza.

El día fue espléndido, sobre todo durante las horas de la mañana en que se celebró la manifestación, y al pasado de la Castellana recibió numeroso público a demostrar a los homenajeados el testimonio de su cariño y admiración.

La ceremonia se desarrolló con arreglo al plan previsto y con la presencia de autoridades y entidades que se había anunciado. Hubo los discursos previstos, y además el del señor Francos Rodríguez.

La concurrencia de actores y actrices de los teatros de Madrid fue verdaderamente extraordinaria. Hubo numerosos ramos de flores.

EN SANTAELLA SANTAELLA, 8.—En el amplio local del Pósto se celebró el acto de propaganda organizado en la campaña que realiza la Unión General de Trabajadores.

Presidió el compañero Juan García, e hicieron uso de la palabra los camaradas Juan de Dios Moyano, Antonio Lacort, Celedonio Romero, Eustaquio Sotomayor y Alfonso Quero.

El delegado de la Unión, compañero José Acero, pronunció un extenso discurso, estudiando el problema agrario en su relación con la Federación nacional de campesinos próxima a constituirse, dando a conocer la táctica de la Unión, el establecimiento del control en las industrias, y trató de la pasada suspensión de garantías y de los crímenes que a su amparo se han cometido.

Todos fueron muy aplaudidos, habiendo dejado este acto una excelente impresión entre los trabajadores de este pueblo.

EN AGUILAR AGUILAR, 9.—Con una enorme concurrencia de público se ha verificado en el amplio salón de la Casa del Pueblo un millón de propaganda obrera, como continuación de la campaña emprendida por la Unión General de Trabajadores.

Hablaron en primer lugar los compañeros José María Campos, Manuel Romero, Antonio Cabello y Eustaquio Sotomayor.

Tanto la Guerrero como Díaz de Mendoza demostraban con su emoción lo que agradecían el acto. Esta mañana, en el paraninfo de la Universidad, se ha celebrado igualmente el acto oficial, resultando muy animado y concurrido.

Mañana, en el teatro Real, se celebrará la función teatral. También mañana se verificará la entrega a los ilustres cómicos del artístico álbum que la Casa del Pueblo de Madrid les regala, álbum que irá autorizado con la firma y los sellos de todas las entidades de la Casa.

La clase trabajadora organizada de Madrid, que siente profunda simpatía y cariño hacia los artistas que se homenajean, quiere demostrarlo en un acto ajeno por completo a todas las faramallas oficiales.

Agresiones en Barcelona UN SINDICALISTA MUERTO A TIROS

BARCELONA, 10.—En la carretera de la Bordeta, frente a una fábrica propiedad del señor Bertrán y Serra, se produjo una agresión en términos que no han quedado esclarecidos, resultando muerto a tiros el obrero José Rivero, de quien se dice que pertenecía al Sindicato Único y había salido hace poco tiempo de la prisión.

OTRA COLISION. UN OBRERO HERIDO BARCELONA, 10.—En el cruce de las calles de València e Independencia se produjo una colisión entre dos grupos de desconocidos, que se tirotearon, alcanzando los disparos al zapatero Claudio Alonso, que sufrió una herida en el muslo derecho.

INAUGURACION DE UN SERVICIO AEREO BARCELONA, 10.—A doce millas de la costa estalló el motor del hidroavión que hace el servicio de correo entre Palma de Mallorca y esta capital.

Al darse cuenta de la catástrofe, los tripulantes de algunas embarcaciones salieron en auxilio del aparato, recogiendo al piloto, que presentaba gravísimas heridas. El mecánico había desaparecido.

Varias gasolineras recogieron los restos del hidroavión. El mecánico se llamaba Colomer, y el piloto, Chiz.

La catástrofe ha ocurrido en el primer viaje, pues se inauguraba el servicio.

EN GRANADA GRANADA, 8.—En el local de la plaza de Mariana, número 41, dió su anunciada conferencia a los camareros, sobre cuestiones sociales, Isidro Escandell.

Presidió e hizo la presentación el antiguo socialista Manuel Yudes, el cual en breves palabras explicó el objeto de la reunión, que obedecía a un mandato de la Unión General de Trabajadores, y perteneciendo los camareros a dicho organismo, lo menos que podía hacer la Agrupación Socialista era contribuir a la organización de dicho acto.

Escandell empezó dirigiendo un cariñoso saludo a los trabajadores de Granada, y en particular a los compañeros camareros. Describió con vivísimos colores las bellezas de Granada y las riquezas de su fértil vega. Ensalzó la literatura del genial Ángel Ganivet.

Entró de lleno en la teoría socialista, y con grandes conocimientos de su doctrina detalló el modo de hacer capital con la máquina de los brazos.

Comentó las palabras de Carlos Marx en el “Manifiesto comunista”. Señaló cómo los obreros y clase media no tienen otro camino que ingresar en el Partido Socialista, como partido que defiende la lucha de clases.

Aconsejó que los Sindicatos de ramos y de industria ingresen en la Unión General de Trabajadores. Enalteció la figura de Pablo Iglesias, por creer sinceramente que Iglesias ha sido el portavoz de las ideas redentoras. Hizo historia de los hombres más eminentes del Socialismo mundial, señalando las características de Francia, Italia, Alemania e Inglaterra.

Para el señor ministro de la Gobernación

Según noticias que recibimos, todavía están clausurados gubernativamente los Centros obreros socialistas de Puebla de Cazalla (Sevilla), Campillos (Málaga), Peñarubia (Málaga), Villacarrillo (Jaén).

De esta última población ha venido a Madrid el compañero Pedro Jiménez, presidente de “La Busca”, a reclamar del Comité del Partido su intervención para poner término a la situación anormal en que viven los trabajadores de Villacarrillo, desde las lamentables escenas de que fué víctima nuestro correligionario Julián Besteiro, cuyo atropello quedó impune.

En Alceira (Valencia) siguen encarcelados dos concejales socialistas y otros varios compañeros y compañeras. Y todo ello demuestra, señor Piñes, que las autoridades subalternas no cumplen las órdenes del Gobierno, que esperamos haga usted respetar severamente.

ACCION OBRERA IMPRESORES.

El sábado por la noche se reunieron en el teatro de la Casa del Pueblo los obreros impresores. La Directiva manifestó que presentaba la dimisión a consecuencia de ciertos incidentes ocurridos con varios compañeros.

Examinadas y discutidas las cuestiones que motivaron la resolución de la Directiva, se presentaron dos proposiciones. En una de ellas se proponía para dos compañeros que se significaron más en uno de los incidentes su expulsión de la colectividad, y para otro, cuatro años de suspensión de derechos.

En la otra proposición, referente a los compañeros que intervinieron en otro incidente se solicitaba la suspensión de derechos por cuatro años para siete compañeros.

Después de amplia discusión se acordó por dieciocho votos contra dos haber visto con disgusto la conducta de los compañeros juzgados y no admitir la dimisión de la Directiva, dando a ésta un amplio voto de confianza sin perjuicio de tomar una resolución en otra junta respectiva de las proposiciones presentadas.

PRÁCTICOS DE FARMACIA.—En el salón grande se reunió el sábado por la noche los prácticos de farmacia. Se acordó crear la Federación nacional, para lo cual quedó nombrada la Comisión de propaganda en provincias.

Fueron aprobadas las cuentas, y se acordó, respecto de unos compañeros que no pagaron la cuota extraordinaria de huelga, darles un mes de plazo, y si, transcurrido éste no pagan, quedarán suspensos de derechos durante el tiempo que estén en descubierto y cuatro meses más.

Se cubrieron las vacantes de vicepresidente y contador, siendo elegidos los compañeros Antonio Barceló y Gonzalo Martín, respectivamente.

CIRCULO SOCIALISTA INSTRUCTIVO DE CUATRO CAMINOS.—Esta entidad celebrará junta general ordinaria mañana, martes, a las nueve de la noche, en su domicilio, Hernani, 15, para tratar el siguiente orden del día: 1.º Lectura de actas.

2.º Aprobación de cuentas. 3.º Gestión del Comité. 4.º Proposiciones del mismo. 5.º Preguntas y proposiciones de los asociados. 6.º Elección de cargos.

REUNIONES PARA MAÑANA.—En el salón grande: A las seis de la tarde, Conferencias.

De interés para Eibar

Se encuentra en Madrid, haciendo diversas gestiones en los Centros oficiales, nuestro correligionario Valentín Valleja, quien ha sido designado por el Ayuntamiento de Eibar, al que pertenece como concejal, para estudiar las relaciones comerciales de la principal producción de Eibar con los países a los cuales se hace la exportación de armas cortas.

Los trabajadores de Eibar, que cuentan con un magnífico taller de producción de pistolas, el segundo en importancia, donde tienen ocupación diaria más de noventa obreros, han delegado en el amigo Valleja, que es gerente de esos talleres, la defensa de sus intereses cooperativistas.

va la velada en conmemoración del 10.º aniversario de la fundación de la Sociedad y en beneficio de la Caja social de la misma. Se representó “El Ardi”, por la compañía de Martínez Sierra, y como en la fiesta actuó la gran artista de variedades Teresita Silver, que fué muy aplaudida. La Bárcena y demás artistas que colaboraron con su labor a la brillantez de la fiesta recibieron cariñosos ovaciones.

Aparte del beneficio pecuniario, que fué un verdadero éxito, pues el teatro estuvo completamente lleno, el acto resultó muy agradable, resultando una fiesta artística, a la vez que de fraternidad y compañerismo. Catalina Bárcena fué obsequiada en un soberbio y artístico canastillo de flores.

Primera Casa de Higiene Benéfica Inf. ntil

Durante el año último los servicios de higiene prodigados en esta Casa de Higiene ascienden a 10.447. Y en el primer trimestre del presente año se llevan efectuados 263 baños generales, 240 baños deucha, 539 baños de pies, 507 cortes de pelo, 538 lavados y desinfecciones de cabeza y 136 de higiene de la boca, y sea un total de 2.223 servicios.

Estos pueden solicitarse en la Casa de Higiene, Esgrima, 2, cualquier día laborable, de ocho de la mañana a ocho de la noche.

El conflicto de los foros en Galicia

(Por telegrama.) DISGUSTO POR LA DETENCIÓN DE UNOS CAMPESINOS PONTEVEDRA, 10.—Con motivo del juicio que por cuestiones de foros se celebró el día 31 del pasado, se hizo la detención de dos campesinos hexagenarios, en virtud de fantástica denuncia presentada por el Colegio de Procuradores de Pontevedra por supuesta agresión contra uno de sus miembros que representaba a la parte de dominio directo.

Se ha creado una situación de enorme disgusto y se avecina un conflicto grave por la injusta prisión, sin fianza, de estos honrados campesinos.—Quintillán.

Los comunistas alemanes y el dinero de Moscú

BERLIN, 8.—En una información publicada por el periódico la “Correspondencia Socialista” se dice que el partido comunista alemán ha venido recibiendo de Moscú, durante dos años, en cantidades mensuales, la suma de cinco millones de marcos de auxilio para la propaganda.

De dicha cantidad, cuatro millones han servido, particularmente, para cubrir el déficit mensual del órgano oficial del partido comunista alemán la “Bandera Roja” (“Rote Fahne”).

CAFE DE LA CASA DEL PUEBLO

Platos para el día 11 de abril.—Vaca a la riojana, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Merluza a la calabresa, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Raspónes a la riojana, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.

Platos económicos.—A las seis: Sopa y cocido, 75 céntimos.—A las seis y media: Ternera con judías, una peseta ración.

Funciones para mañana

ESPAÑOL.—A las seis, función benéfica.—A las diez y cuarto, El hijo del amor. APOLO.—A las diez y media, La princesa de la Czarda.

COMICO.—A las seis y cuarta, Mariana.—A las diez, Una Nochebuena en el cementerio y Una goña.

Cooperativa Socialista.—Ultramarinos finos, baterías de cocina, loza, cristal, alfileres, telas, mercería, quincallería, ropa blanca y de color, perfumería, etcétera. Almacenes, despacho central y administración: San Francisco, 9.—Sucursales: Urzurrutia, 88; Alameda de San Martín, 12; y Cortes, esquina a la calle de la Cañera.—Mercería y perfumería: Cortes, esquina a la calle de la Cañera.

R. FERNANDEZ ROJO Grabador.

Fábrica de sellos de caucho Marchamos de plomo y acero Fuentes, 7, Madrid.—Tel. 415-M.

Bar “Metro” Establecido en Bravo Murillo, 79, de Leoncio Méndez. El más delicioso de los Cuatro Caminos; a la salida del Metropolitano.

BAR SIGLO XX MESON DE PAREDES, 6 y 8. (El más popular de toda la barriada.) Precios sumamente económicos se sirven cervezas y licores de todas clases, refrescos preparados con exquisitos ingredientes y café tostado diariamente.

La Forestal Ibérica (Marca registrada.) Reparto por menor, a domicilio, de caudón de encina superior, seco, cribado mecánicamente, servido en cajas precintadas, con 10 kilos de peso neto, garantizadas, con tres pesetas una. Descuentos convencionales a Económicos y Cooperativos. Avisos: GALLE DEL CONDE KIQUEUNA, NUMERO 3.—TELEFONO 12-87-M.

El mas puro, el mas fino CONAC FARO Pedirlo en todas partes. IMPRINTA DE EL PAIS.—MADERA, 8.